

Informe de Actividades Abril 2019

Jutiapa 30 de abril de 2019 ✓

Señor

Juan Carlos Carías Estrada

Secretario de Seguridad Alimentaria y Nutricional

Su Despacho

Respetuosamente me dirijo a usted, para presentar el Informe de Actividades realizadas durante el mes de Abril de 2019, con el fin de dar cumplimiento a la cláusula tercera del CONTRATO ADMINISTRATIVO DE SERVICIOS PROFESIONALES INDIVIDUALES EN GENERAL, que a continuación se describe:

1. Contrato No. DSESAN-187-2019-029
2. Nombre: Carlos Enrique García Alonzo
3. Unidad Administrativa: Fortalecimiento Institucional / Jutiapa
4. A continuación detallo las actividades realizadas:

No.	ACTIVIDADES CONTENIDAS EN CONTRATO	ACTIVIDADES REALIZADAS
1	a) Orientar y asesorar la conformación, funcionamiento y/o monitoreos de las Comisiones Municipales, Comunitarias de Seguridad Alimentaria y Nutricional (COMUSAN y COCOSAN) o similar, para la implementación de acciones de Seguridad Alimentaria y Nutricional.	<ul style="list-style-type: none"> • En la reunión mensual de COMUSAN, en la que estuvieron presentes las instituciones relacionadas con seguridad alimentaria y nutricional, se socializaron temas y actividades relevantes que se hacen, para contribuir a la seguridad alimentaria y nutricional de familias de escasos recursos económicos que tienen niños en desnutrición.
2	b) Acompañar y orientar el monitoreo del cumplimiento de los objetivos y diagnóstico de situación del Plan Operativo anual de las COMUSAN o similar, elaborar estudios para promover la inclusión de acciones en proyectos y programas de Seguridad Alimentaria y Nutricional en el marco del POASAN, para su respectiva retroalimentación a la Delegación Departamental de la SESAN.	<ul style="list-style-type: none"> • Con los representantes de las instituciones asistentes a la reunión mensual de Comusan, se platicó sobre la forma en que las diferentes instituciones están ejecutando las acciones plasmadas en el plan de acción anual, tendientes a mejorar la Seguridad alimentaria y nutricional de las comunidades del municipio de Conguaco.
3	c) Apoyar el seguimiento y la ejecución de actividades en el ámbito municipal y comunitario, a fin de monitorear el cumplimiento de objetivos de planes institucionales como el Plan Estratégico en Seguridad Alimentaria y Nutricional, Planes Coyunturales, entre otros.	<ul style="list-style-type: none"> • Junto a los grupos de enfermeras, educadoras y personal de trabajo social del municipio de Conguaco se logró llegar a diferentes comunidades del municipio para observar las jornadas de vacunación y la evaluación de peso y talla correspondientes al mes de Abril, para así dar cumplimiento a la planificación relacionada con salud y seguridad alimentaria, tanto del CAP de Conguaco, como el puesto de Salud de San Pedro.
4	d) Apoyar a las COMUSAN o similar en los procesos de coordinación, diseño, validación, aplicación de las estrategias, metodologías y la implementación de Diagnósticos Municipales y Comunitarios de la situación Alimentaria y Nutricional, que permitan contar con la información para elaborar los informes de Salas Situacionales, entre otros.	<ul style="list-style-type: none"> • Coordinación con estudiantes de la carrera de ciencias agrícolas de la Universidad Rafael Landívar, en la dotación y siembra de plantas de banano junto a un retenedor de humedad a nueve familias. Cuatro que han padecido de desnutrición aguda y cinco que están en inseguridad alimentaria en el caserío Piedra Redonda en el Municipio Conguaco

5	e) Apoyar las acciones relacionadas con la implementación de herramientas e instrumentos de monitoreo y evaluación del Sistema de Información Nacional de Seguridad Alimentaria y Nutricional en el ámbito municipal y comunitario.	<ul style="list-style-type: none"> Se visitaron, escuelas primarias del municipio de Conguaco, para dar cumplimiento a la coordinación que debe existir entre las instituciones del sector público, especialmente el ministerio de educación, en lo referente a lo estipulado en el programa de alimentación escolar, en el cual participa la SESAN, en la observación de la calidad, de los productos que se utilizan y el proceso higiénico en su preparación, especialmente el agua.
6	f) Documentar, sistematizar e informar al Delegado Departamental, sobre las actividades, reportes e informes de avance y proyectos, informes de evaluación y análisis de resultados u otros de información específica que le correspondan a nivel técnico y administrativo que sea requerido por el Delegado Departamental o autoridades superiores.	<ul style="list-style-type: none"> Con la finalidad de mantener actualizada la base de datos de niños con desnutrición aguda, se visitó el centro y puesto de salud de Conguaco. Se recabo y sistematizo la información a manera de poder entregarla al delegado departamental, para que pueda ser transferida a las instituciones: <ul style="list-style-type: none"> MAGA, SOSEP, SBS, MINTRAB Y MIDES para que las familias de niños con desnutrición aguda, puedan adicionarse a los programas de ayuda en seguridad alimentaria que estas instituciones manejan
7	g) Otras actividades que le sean requeridas por el Delegado Departamental, Despacho Superior y la Dirección de Fortalecimiento Institucional.	<ul style="list-style-type: none"> En la reunión de CODESAN correspondiente al mes de Abril, en la cual se abordaron temas de suma importancia, se asistió para poder conocer las directrices que emanan de cada una de las instituciones, que tienen el propósito de mejorar las condiciones de seguridad alimentaria y nutricional, así como coordinar acciones que tiene como fin, servir de mejor manera a las familias que se encuentra en inseguridad alimentaria

5. Los documentos que respaldan el producto del trabajo realizado se encuentra en los archivos de la dirección de Fortalecimiento Institucional de SESAN.

Atentamente,


Ing. Agrónomo
Carlos Enrique García Alonzo
Colegiado No 1462
DPI 2513 57449 0901


Licda. Maira Pardo Estrada de García
Subsecretaria Técnica
Secretaría de Seguridad Alimentaria y Nutricional
-SESAN-



f) 
Ing. René Martínez Farfán
DIRECTOR DE FORTALECIMIENTO INSTITUCIONAL
Secretaría de Seguridad Alimentaria y Nutricional
-SESAN-


Lilian Elizabeth Morales Rivera
Subsecretaria Administrativa
Secretaría de Seguridad Alimentaria y Nutricional
-SESAN-